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中中国国队队好好签签 只只有有一一个个““难难题题””
□□本本报报记记者者 段段西西元元

据外媒报道， 深陷转会传闻
的内马尔已向巴黎圣日耳曼提出
离队申请 。 不过由于目前巴萨
“囊中羞涩”， 他能否顺利回归还
是未知数。 近年来， 很多球星有
合同在身的情况下， 要求交易甚
至指定下家 ， 如何看待这种行
为， 各方也是争执不休。

合同在身要走人
这事儿已成潮流

内马尔此次的转会要求， 实
际上是 “吃回头草”。 2013年他
正式签约巴萨， 2017年转投大巴
黎， 合同为期5年， 当时的转会
费为2.22亿欧元。 加入球队的第

一个赛季， 内马尔被评为法甲最
佳球员。

但在上个赛季， 内马尔受到
伤病困扰， 出勤率不高。 此外还
传出他和队友不合的传闻， 甚至
他还和球迷发生不愉快。 外媒报
道说， 今年夏天内马尔主动要求
离队， 转会巴萨。

这笔交易若要成行， 预计涉
及大笔转会费 ， 巴萨目前有些
“囊中羞涩”。 不过球队已经出售
了数名球员 “攒钱”， “再续前
缘” 的态度非常积极， 内马尔回
归巴萨还是有一定可能性。

而另一位大兄弟就没这么好
运了， 外媒报道， 一直要求离队
的曼联大将博格巴很可能要留队

了， 英超窗口期即将结束， 放走
博格巴球队很难找到替代品。

博格巴被很多球迷视为 “刺
头”， 在穆里尼奥执掌曼联时期，
两人的矛盾完全公开化。 这是球
队战绩不佳的一个重要原因， 最
终穆里尼奥黯然下课。

但曼联的 “偏爱” 没能感化
博格巴， 今年夏天他公开表态希
望离队。 可是铁了心要走， 不意
味着就能走。 不知道下赛季面对
教练和队友， 博格巴会不会感觉
到一丝尴尬。

去年9月， 当时效力于NBA
森林狼的吉米·巴特勒要求球队
交易自己， 并列出心仪的下家是
篮网、 快船、 尼克斯等。 10月的
一次训练， 巴特勒带领几名板凳
末端的球员， 战胜了双状元唐斯
和维金斯带领的主力阵容， 并接
受ESPN采访公开讨论近期的交
易风波。

赛季开始后， 巴特勒开始因
“身体原因” 缺席比赛， 因为他
和经纪人认为， 森林狼在收到交
易请求后采取了不作为的应对措
施 。 最终 ， 巴特勒被交易到76
人， 这场一地鸡毛的交易风波落
下帷幕。

国际体坛这样的 “潮流 ”，
在职业化程度比较高的一些国内
联赛也不时出现。 2018年， 比利
时国脚卡拉斯科以3000万欧元加
盟中超大连一方。 但在今年6月
份， 他接受采访表示， 希望转会
英超球队阿森纳， 并表示目前谈
判顺利。

谈判还没有结果， 卡拉斯科
的心已经 “飞了”。 6月20日， 大
连一方门将于子千在微博发文，
对卡拉斯科表达不满。 称其故意
领黄牌停赛， 不踢与上港的焦点

战， 在队内训练中一动不动， 破
坏训练气氛。 次日， 俱乐部对二
人罚款、 停训， 并勒令卡拉斯科
道歉。

6月25日晚， 一方宣布暂时
解除对卡拉斯科和于子千的处
罚， 这算是和解的信号 。 此后
不久 ， 主教练崔康熙下课 ， 名
帅贝尼特斯接任。 球队似乎开始
走上正轨， 卡拉斯科的赛场表现
也可圈可点。

和很多球星闹转会的结果不
同， 大连与卡拉斯科成为了 “没
离成 、 凑合过 ， 发现还能过挺
好” 的典型。

合理与否看情况
球迷吃瓜需谨慎

上文所说的巴特勒转会风
波， “折腾” 的是一支球队， 今
年夏天NBA的另一笔交易则是
“几地鸡毛”。 去年才和雷霆续约
的保罗·乔治为了与莱昂纳德联
手， 要求球队将其送至快船。 在
这笔交易中， 雷霆得到了不少选
秀权， 一夜之间进入重建节奏。

交易的连锁反应并没有停
止， 雷霆另一明星球员威斯布鲁
克在和球队商议后， 最终转会火
箭 ， 与克里斯·保罗互换东家 。
外媒报道， 保罗很可能不会留在
雷霆， 后续或许还会有交易。

有趣的是， 这不是保罗·乔
治第一次在合同在身的情况下要
求交易了， 在效力步行者期间他
就曾经这么干过。 这一行为让他
备受指责， 很多人讽刺他 “不够
忠诚”。

很多 “老派” 球迷看重忠诚
二字， 但实际上却极少有球队会
对球员保持忠诚。 为追求更好的

阵容， 反手卖掉有功之臣， 这样
的例子比比皆是， 有些交易甚至
间接毁掉了球员的职业生涯。 用
忠诚来单方面要求球员， 是不合
适的。

此外， 从规则上来看， 球员
和球队之间也存在不平等。 假如
球队铁了心不允许交易， 那么不
论球员如何闹腾， 也很难如愿。
但球队送走球员就方便很多， 只
有少数巨星拥有交易否决权， 大
多数人只能收拾东西走人。

当然 ， 这并不意味着球员
“说走咱就走”， 可以不管不顾。
至少 “利己不损人” 的原则还是
要遵守的， 队友和球迷毕竟是无
辜的。

内马尔要求离队后擅自缺席
训练，巴特勒在训练中制造对立，
博格巴及经纪人多次在媒体面前
公开放话，这都是反面典型。

乔治倒是干脆利落， 没有任
何铺垫直接交易， 没有给球队造
成负面影响的时间。 但因为他，
整个球队直接散了。 只能希望被
交易的雷霆球员， 能有一个更好
的未来。

此外 ， 乔治之所以为人诟
病， 还和他交易后的表现有关。
一位去年夏天承诺留守球队很久
的球员， 转会后 “疯狂” 庆祝可
以回家乡打球， 雷霆球迷心里会
怎么想？ 不论是否能力惊人， 效
力商业联盟却得罪球迷， 都是不
理智的。

球星合同在身要求交易到底
合不合理？ 不能一概而论。 但确
定 的 是 ， 今 年 夏 天 之 后 ， 球
迷 们 在别的球队球星要求交易
时， 吃瓜会更谨慎。 否则可能就
像雷霆球迷， 最后发现自家 “后
院起了火”。 （中新）

世预赛四十强赛：

昨天， 卡塔尔世界杯预选赛
亚洲区四十强赛抽签仪式在吉隆
坡举行， 中国队被分在A组， 同
组的还有叙利亚、 菲律宾、 马尔
代夫和关岛。 对于中国队来说，
这是一支好签， 小组出线进入十
二强赛的希望不小。

中国队同组最强的对手， 也
可以说是唯一的 “难题球队” 是
西亚劲旅叙利亚。 中国队历史上
和叙利亚队交锋12次， 中国队7
胜2平3负， 双方最近一次交锋是
2018年的友谊赛， 中国队凭借武
磊和郜林的进球2∶0取胜 。 虽然
历史战绩占优， 但叙利亚队绝对
是中国队想避开的对手， 他们在
上届世界杯预选赛中给中国队带
来了巨大的麻烦。 上届世预赛十
二强赛， 中国队和叙利亚队两次
交锋， 中国队1平1负。 当时叙利
亚队曾被认为是那个小组最好对
付的球队， 不过中国队在主场因
为门将的失误痛失好局， 客场在
领先的情况下被叙利亚队逼平。
试想， 如果中国队能够在叙利亚
身上多拿点儿积分， 也许至少会
拿到一个附加赛资格。 叙利亚队
球风非常硬朗， 而且他们一直走
的是很务实的路线， 从某些地方
看， 叙利亚队有些像中国队的克

星伊朗队。 可以说， 中国队对叙
利亚队没有任何 “免疫力”， 双
方的交锋谁胜谁负都很正常。

第二档次球队中， 叙利亚并
不是最理想的对手， 之所以说中
国队抽到好签， 主要是因为同组
其他对手太弱了。 世预赛亚洲区
四十强赛的晋级规则是———小组
第一个出线、 四个小组成绩较好
的第二出线。 另外世预赛同样是
下届亚洲杯的预选赛， 2022年世
界杯东道主卡塔尔也得参加四十
强赛， 卡塔尔是新科亚洲冠军，
以他们的实力获得小组第一不成
问题 。 如果卡塔尔获得小组第
一， 他们将不参加十二强赛， 其
出线名额由成绩较好的第五个小
组第二递补。 实际上8个小组第
二， 有5个能够晋级， 这个概率
是非常高的。 中国队这个小组虽
然叙利亚队实力强大， 但从其他
球队身上多拿积分还是非常有可
能的。

在同组其他球队中， 中国队
最 熟 悉 的 莫 过 于 菲 律 宾 队 ，
2019年两队就曾在亚洲杯和友
谊赛中两度交锋， 中国队分别以
3∶0和2∶0完胜对手。 历史上中国
队和菲律宾队交锋6次， 中国队6
战全胜， 进31球仅丢1球， 这是

个压倒性的优势。 中国队需要小
心的是客场比赛， 东南亚球队的
客场都不大好打， 从某种程度上
说， 中国队如果在客场拿下菲律
宾队， 就可以完成晋级十二强赛
的任务了， 那场比赛也堪称中国
队整个四十强赛最重要的比赛。
中国队历史上和马尔代夫队交锋
4次， 中国队4战全胜。 中国队和
马尔代夫最近一次交锋是2016年
的世预赛四十强赛， 中国队主场
4∶0轻取对手 。 应该说马尔代夫
的客场稍稍有一点点难度， 但只
要中国队精力集中不犯错误， 应
该可以过关。 中国队历史上和关
岛队只交锋过一次， 那是2000年
的亚洲杯预选赛， 金志扬带领的
中国队19∶0横扫关岛队， 那场比
赛也是中国国家队历史上最大比
分的胜利。 现在的关岛队比19年
前略有进步， 不过他们威胁不到
本组其他的对手。

9月5日四十强赛第一轮中国
队轮空， 9月10日中国队迎来首
战客场对垒马尔代夫。 年内最重
要的比赛无疑是10月15日客场挑
战菲律宾以及11月14日客场对阵
叙利亚， 如果这两场比赛中国队
能拿到4分以上， 十二强赛的门
票就手拿把攥了。

国足40强赛完整赛程:

合同没到期球员该不该要求交易？


